



Coordinadora Nacional de Mujeres Indígenas



# CONAMI-ECMIA REGIÓN MÉXICO INFORMA

Morelos, México | 30 de abril, 2013 | Año 1 | Num. 2

**Baja California**

**Chiapas**

**Chihuahua**

**Distrito Federal**

**Estado de México**

**Guerrero**

**Hidalgo**

**Michoacán**

**Morelos**

**Nuevo León**

**Oaxaca**

**Puebla**

**Querétaro**

**Quintana Roo**

**San Luis Potosí**

**Sonora**

**Tabasco**

**Veracruz**

**Yucatán**

CONAMI-ECMIA región México

Soñando imaginamos, haciendo construimos, van dos números de nuestro boletín y agradecemos a las hermanas Esther de Baja California, a Paty Torres de Michoacán, a Maritza Yeh Chan de Q. Roo y a las demás compañeras que nos hicieron llegar notas para poder hacer realidad el primer boletín...

Estamos presentando el boletín del mes de abril, mes dedicado al festejo de nuestra niñez, esa que una vez vivimos y que en algunas de nosotras aún persisten chispazos que iluminan nuestros ojos y nuestras sonrisas, es niñez que vive hoy y que día a día nos sorprende entre gritos, llantos, risas y una que otra travesura...

Sin embargo, nosotras las mujeres indígenas decimos que no podemos solo quedarnos con la parte del festejo, asumimos que también es necesario seguir trabajando por los derechos de la niñez indígena, de nuestros hij@s, sobrín@s o niet@s, sabemos que aun vivimos junto con los pequeños, asesinatos, violencia, injusticia, falta de acceso a una educación pertinente y de calidad, que aun las tazas de muerte infantil es alta, y que aun requerimos mucho más trabajo para lograr un mundo donde toda la niñez pueda tener los mismos derechos.

Dejamos además para la reflexión que lo que hoy logremos avanzar y trabajar con nuestra niñez indígena, en educación, justicia, salud, etc, será lo que dejemos y queramos que sean nuestros pueblos en un futuro no tan lejano.

[conamienlacemexico@gmail.com](mailto:conamienlacemexico@gmail.com)

[www.conamimexico.blogspot](http://www.conamimexico.blogspot)

Tel: 01 777 2 43.02 70

## CONTENIDO

CONAMI- ECMIA EN LA POLÍTICA

2

RECUERDOS PARA SEGUIR LUCHANDO

3



# COMPAÑERAS DE CONAMI-ECMIA INMERSAS EN EL SISTEMA POLÍTICO PARA RECONOCER A GRUPOS INDÍGENAS



Para CONAMI-ECMIA Región México es un orgullo que la compañera Neli Margarita Koyoc Caamal de la comunidad de Felipe Carrillo Puerto en Quintana Roo y quien es miembro de la Organización indígena KO'ONE'EX KA'ANSIK AK MIATSIL- CONAMI, ACADEMIA MAYA A A.C , RAXALA A.C Y ANIPA, fue nominada Nely Margarita Koyoc Caamal, como aspirante a encabezar la planilla que estarán presentando para el ayuntamiento en ese lugar. Dentro de sus actividades está e incluir prioritariamente las causas de las mujeres y grupos indígenas de la región, para esto ha realizado diversas actividades: Recorridos en comunidades haciendo visitas domiciliarias en Chumpom, chunhon, chun\_yah. Kankabtzonot, Francisco I madero, San Ramón y Felipe Berriozabal. Esto con el objetivo de conocer las necesidades del pueblo y como ferviente luchadora de los Derechos Indígenas, ser intermediaria entre el gobierno y el pueblo. Con el apoyo de activistas la compañera Neli Margarita Koyoc afirmó: "Tengo a la mano la relación de las personas que nos apoyarán en el momento oportuno. Yo feliz y con muchas ganas de seguir adelante".

---

## **CONAMI:**

Es una Organización Nacional de mujeres indígenas, integrada por organizaciones de mujeres y organizaciones mixtas, que luchan por su autonomía y los derechos de todos los pueblos.

# CONAMI-ECMIA MÉXICO SE SUMA A LA LUCHA CONTRA LAS INJUSTICIAS A NUESTROS COMPAÑEROS DE LUCHA

27 de abril del 2013

Hoy, al cumplirse tres años del asesinato de los defensores de derechos humanos Alberta "Bety" Cariño y Jyri Jaakkola, la Amnistía Internacional recuerda su responsabilidad de garantizar que estos hechos no queden en la impunidad.

Bety y Jyri formaban parte de una caravana que se dirigía a la región Triqui de Copala para documentar las condiciones en que vivían decenas de familias que se encontraban sitiadas por un grupo armado y llevarles alimentos.

CONAMI ECMIA Región México unen su voz para respaldar la lucha contra la impunidad y buscar la justicia gubernamental contra compañeros nuestros que murieron en el cumplimiento de su amor por la lucha indígena que juntos hemos llevado a través de tantos años.

Los recordaremos siempre con cariño. Por siempre:



## Agenda Política de CONAMI ECMIA en Oaxaca

### Agenda de Mujeres Indígenas Trabajadoras del Hogar y Agenda de las Mujeres de las Casas de la Salud, se presentaron en Juchitán, Oaxaca...

En el marco del taller para fortalecer la participación de mujeres jóvenes indígenas y afroamericanas que el ILSB convocó en Juchitán de Zaragoza Oaxaca, el 19 de abril de 2013, se presentaron tres agendas nacionales: la Agenda Política de Coordinadora Nacional de Mujeres Indígenas –ECMIA Región México, la agenda de las Mujeres Indígenas trabajadoras del Hogar y la agenda de las Mujeres de las Casas de la salud.

Las presentadoras de las agendas, además acordaron en este evento una alianza para poder difundir las tres agendas conjuntamente y de este modo tener mayor fortaleza, fuerza y por tanto mayor incidencia que es el objetivo que persiguen estos tres instrumentos políticos.

Por otro lado el ILSB se comprometió a revisar si es posible presentar las tres agendas en el DF con una gran apuesta por que se visibilice ante los medios de comunicación estos trabajos que buscan el cumplimiento de los derechos de las mujeres indígenas.

Por su parte las asistentes al taller quedaron muy satisfechas por la presentación y se comprometieron a apropiárselas y a difundirlas y hacerlas llegar a sus autoridades locales.

Quienes presentaron las agendas fueron: Fabiola del Jurado CONAMI ECMIA Región México, Lorenza Gutiérrez por las Mujeres Indígenas Trabajadoras del Hogar y Rubicelia Cayetano de las CAMI's.

